

Unser Fairtrade-Kompass
Gesamtschule Gänsewinkel (in Schwerte)
Titelerneuerung



Unsere Schule ist seit dem 10.02.2015 Fairtrade-School und strebt nun die Titelerneuerung für weitere zwei Jahre an. Mit der Titelerneuerung bestätigen wir weiterhin unser Engagement für den Fairen Handel und wollen einen Beitrag zur Verbesserung der Lebens- und Arbeitsbedingungen von benachteiligten Bauern- und Produzentenfamilien in Afrika, Asien und Lateinamerika leisten.

Als Fairtrade-School setzen wir uns dafür ein, dass an unserer Schule der Faire Handel gefördert wird. Wir werden weiterhin so viele fair gehandelte Produkte wie möglich an unserer Schule anbieten: Im Moment bieten wir beispielsweise fairgehandelte Sesamriegel, Kekse, Schokolade und Bananen im Schülercafé sowie fairgehandelten Kaffee in der Mensa an. Das Sortiment wird ständig, auch in Kooperation mit dem Ayuda-Weltladen, geprüft und ggf. erweitert.

Der Faire Handel spielt auch im Unterricht eine Rolle, so dass Schülerinnen, Schüler, Lehrerinnen und Lehrer mit dem Thema vertraut werden. Beispielsweise wird das Thema im Fach „Gesellschaftslehre“ intensiv behandelt, u.a. im Kontext von Lebensbedingungen von Kindern weltweit (Jahrgang 5/6), im Zusammenhang mit weltweiter Ungleichheit (Jahrgang 7/8) sowie bezogen auf die globalisierte Textilindustrie (Jahrgang 9/10). Auch im Fach Arbeitslehre/Wirtschaft wird das Thema mit Blick auf einen kritischen, reflexiven und nachhaltigen Konsum durchgenommen (Jahrgang 7). Das Fach Englisch thematisiert Fairtrade im 9. Jahrgang im Rahmen der Unterrichtsreihe „Globalization“. Auch der Bio-Projektkurs des 12. Jahrgangs beschäftigt sich mit dem Thema und kombiniert es in besonderem Maße mit den Aspekten „Umwelt“ und „Gesundheit“. Das Fach „Religion“ greift die Thematik ebenfalls auf.

Wir möchten das Thema weiterhin in vielen Fächern und Jahrgangsstufen auf verschiedenen Perspektiven behandeln und jeweils aktuelle Beispiele und Probleme mit einbeziehen.

Auch bei Veranstaltungen und Aktionen außerhalb des Unterrichts, wie zum Beispiel bei der fairen Nikolausaktion oder der fairen Rosenaktion zum Valentinstag, wird der Faire Handel in den Vordergrund gestellt. Zahlreiche Klassen führen zum Schuljahresende außerdem ein faires Frühstück durch.

In den nächsten zwei Jahren möchten wir das Thema „Fairtrade“ weiter im Schulleben verankern und das Interesse der Schulmitglieder hieran erhöhen, z.B. durch eine intensivere Information im Schülercafé, eine Plakatausstellung am Tag der offenen Tür sowie durch eine bessere Information bei der fairen Rosenaktion. Wir möchten Skepsis und Bedenken gegenüber Fairtrade ernst nehmen und hierauf besonnen und mit Argumenten reagieren. Hierzu möchten wir uns z.B. auf den Teamtreffen durch kleine Impulsreferate fortwährend weiterbilden, so dass wir uns in Diskussionen innerhalb und außerhalb des Unterrichts souverän für den Fairen Handel einsetzen können. Ein weiteres Ziel ist die Erweiterung unserer Fairtrade-Produkte um verschiedene Geschenkwaren aus dem Ayuda-Weltladen in der Weihnachtszeit. Außerdem möchten wir verstärkt fairgehandelte Schokoriegel an den Lehrer/innen-Tischen anbieten.

Schwerte, 1.2.2017

Ort, Datum

Priggemeier
Unterschrift Schulleiter Jürgen Priggemeier

Hoffmann
Unterschrift Sprecherin des Schulteams Astrid Hoffmann